

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 23 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3296

Congreso Constitucional

Se discute la reglamentación del cine y los espectáculos públicos

Leída el acta fué aprobada. Chaverría.—Hace moción para que se supriman las sesiones de los sábados.

Baldano.—Con motivo de haber leído el Sr. Alfredo Saborío un discurso del Presidente de la República publicado en uno de los diarios, el Sr. Baldano protesta diciendo que si el Sr. Saborío ha querido incluir ese discurso en el acta del Congreso él no sabe si debe o no debe incluirse en el acta, que desea oír la opinión de la Cámara, en ese sentido; pues mañana podría antojársele a un diputado echar un cuento y pedir que se incluyera en el acta.

Saborío.—Manifiesta que él tiene derecho de pedir que se incluya ese discurso en el acta, pues las actas de los Congresos deben contener todo lo que se diga en la Cámara.

Que las palabras de un diputado deben constar todas en el acta, porq' si se suprime cualquier cosa, pudiera creerse que se trata de ocultar la oposición.

Presidente.—Manifiesta que

Desmentido de una célebre frase

Hasta principios del siglo se ha escrito, refiriéndose a Francisco I, rey de Francia, que después de la batalla de Pavia escribió a su madre esta única frase: «Todo se ha perdido menos el honor». No faltó quien se entusiasmasse ante la sencillez y energía de este apotegma tan lacónico. Por desgracia, para la memoria de ese rey, Dulaure encontró en los archivos de manuscritos del parlamento el texto de la carta dirigida por el Rey a Luisa de Angulema.

«Os escribo para deciros cómo sobrellevo mi infortunio, quedándome sólo el honor y la vida, lo cual en medio de nuestra adversidad os servirá de consuelo. Pedí permiso para escribiros, lo cual me concedieron muy gustosos.

«Tengo esperanza de que Dios no me abandone. Os recomiendo vuestros hijos y los míos y os suplico hagáis que den pasaje al portador de esta misiva, que también va a España a ver al emperador para saber el trato que han de darme.»

el precedente del Sr. Saborío no cabe; que deja a la Cámara resuelva si cabe la opinión del Sr. Saborío o no cabe.

Mayorga Rivas.—Como esta no es una plaza de mercado, no puede ponerse en el acta todo lo que se le ocurra al diputado. Que si el Sr. Saborío leyó aquel artículo fué más bien por benevolencia del Sr. Presidente.

Saborío.—Yo quiero que consten mis palabras en el acta.

Y si he insistido, en que se introdujese ese artículo en el acta, ha sido porque en otra ocasión se me ha ofrecido publicar por aparte esas cosas y nunca se ha hecho. Que sus discursos no son para decir en las plazas de mercado como se acostumbra en las pampas del Guanacaste. Que quiere que sus hijos vean su historia parlamentaria limpia de todo servilismo. Que él nunca ha doblegado su cuello ante ningún mandatario...

Mayorga Rivas (interrumpido) Usted sirvió a los Tinoco...

Saborío.—No es cierto; y ya que se me ofrece publicar ese discurso, retiro mi moción.

Ortiz.—Expone su parecer favorable respecto a que se publique todo lo que se diga en el Congreso; que en el mismo gobierno de Tinoco, a pesar de tener un Congreso de oposición, se consignaban hasta los discursos opositoristas que no tenían nada que ver con los asuntos que discutía al Congreso. Que al Sr. Rogelio Fernández Güell, se le perseguía en la calle, pero no en el Congreso.

Puesta a votación la moción del R Chaverría para que no haya sesión los sábados, fué aprobada.

=Fueron aprobados varios proyectos de ley.

=Proyecto de pensionar a tres veteranos del 56 con ₡100.00 mensuales, cada uno.

Pinto.—Hace moción para votar el proyecto por aclamación.

—Aprobado.

=Puesto a votación el proyecto de ley fué aprobado.

—Se lee un proyecto para reglamentar la exhibición de películas de cinematógrafo, donde el Ejecutivo pide a la Cámara considere los graves perjuicios que ha ocasionado el cine inmoral, aumentando la delincuencia infantil. El Ejecutivo recuerda los

buenos oficios del Lic. don Claudio González Rucavado en este sentido.

Loría.—Advierte que el proyecto que se presenta es radical; que está con el dictamen de minoría; que lo que hace falta es un buen censor de teatros que vele por la moralidad de los espectáculos.

Sotela.—Se extiende en la misma forma que el Repr. Loría, diciendo que no puede restringirse la libertad de los padres de familia, que son los que deben reglamentar la clase de espectáculos que deben ver sus hijos. Que en las funciones de las 8½ pueden darse buenos espectáculos. En Roma el puesto de censor estaba en manos del ciudadano más probo. Yo mismo he podido constatar lo impracticable de la ley anterior.

Villafranca.—Motiva las razones que tiene para aprobar el dictamen de mayoría. Cada uno hace de su capa un sayo, pero yo no les permito a mis hijos ir a la tanda de las 7 porque esa hora es la más peligrosa. ¿A qué se debe tanta teoría exótica y malsana si no es al cine?

Albertazzi Avendaño.—Quiero decirle al Sr. Villafranca que la ley que propone el Ejecutivo es exactamente la misma que está en vigencia y que no se cumple. Por eso yo propongo este proyecto que es menos radical y se cumpliría. Además, es injusto atribuir al cine todo el mal reinante: él es fruto de muchas causas, entre ellas se puede señalar el cine. Pero el cine es como una medalla: tiene dos caras; todo depende de cómo se emplee. Hay otra causa más. El cine, con ayuda de la música, ha venido a ser una gran fuente de cultura. Veamos esas novelas de Salgarí que están en todas las librerías, ellas enseñan al escolar mucho más que el cine. ¿O es que queremos hacer de nuestros niños, escolares manejados con el azote y el duro reglamento? Que se les diga: Ud. se levanta, Ud. come, Ud. estudia y Ud. se acuesta. ¿Por qué estar siempre arremetiéndolo contra el cine? ¿Dónde se dejan los bataclanes y otros espectáculos inmorales?

Baldano.—Aprueba las razones aducidas por el Repr. Albertazzi, pero no puede votar su dictamen porque no trae ningún

La destrucción del cáncer

Procedimiento para la destrucción del cáncer por medio de oxigenación

Consiste éste en llevar a las células anormales, mayores cantidades de oxígeno de las que llegan por las normales. Profesor de Medicina ruso lo descubre.—En la experimentación hecha en los animales se ha conseguido el sesenta por ciento de animales curados

Boston.—Se dió cuenta en el Décimo tercer Congreso Internacional de Fisiología de la Escuela de Medicina de Harvard, de un compuesto que se inyecta por la vía hipodérmica en el cáncer, y que lo cura en los animales en pocos días. Este procedimiento al que se ha dado el nombre de oxigenación consiste en llevar a las células anormales mayores cantidades de oxígeno que la que puede llegarles por filtros normales.

El descubrimiento se debe al joven ruso Boris Sokoloff, profesor de Medicina Experimental de la Universidad rusa de Praga Checoslovaquia, que actualmente trabaja en las investigaciones del cáncer en la Universidad de Columbia.

El joven ruso dijo al Congreso que había notado que en los seres humanos que padecen de cáncer, la corteza de las glándulas suprarrenales de los riñones mostraban efectos aparentes atribuibles a la enfermedad, y que comenzó a utilizar un extracto de esas glándulas como base para su compuesto, al que ha dado el nombre de corferrol.

Además del extracto de dichas glándulas contiene hierro y pyrrol azul, que es un producto del alquitrán de carbón. Dijo que cuando se inyecta en el cáncer pyrrol azul en combinación con el hierro, produce tanto oxidación que las células del cáncer no pueden vivir y su

proyecto en él que subsane la dificultad. Y por eso aprueba el dictamen de mayoría.

Albertazzi.—Contesta diciendo que si el dictamen de mayoría no se aprueba, él propondría un término medio. Que no tiene confianza en q' se cumpla una ley, si antes no se aprobó un decreto administrativo.

—Se levanta la sesión.

muerte comienza a las pocas horas.

Aun no se ha observado el efecto de la preparación en los tejidos normales, pero se propaga por todo el cáncer hasta sus bordes exteriores. Ha sido utilizado en mil ratas y gatos con cuatro tipos diferentes al cáncer, incluso el maligno, dando por resultado un setenta por ciento de animales experimentales aparentemente curados. En algunos casos las curaciones han sido de un cien por ciento.

La teoría del doctor Skoloff es que el cáncer crece en un área que por alguna razón ha sido privada de suficiente oxígeno, y que una perturbación de las glándulas endocrinas puede ser la causa del comienzo de su desarrollo. Las endocrinas son glándulas dúctiles que producen secreciones a las que la ciencia médica atribuye gran importancia para regular la salud, la energía y el crecimiento.

A Chauchard y B. Chauchard, de París, describieron un método para producir la insensibilidad sin drogas ni dolores por medio de compresión del cerebro. Aunque se ha usado con éxito para operar animales, todavía no se considera apropiado para los seres humanos a causa de que exige insertar una pequeña esponja en la superficie del cerebro para producir la compresión.

Escritura a favor de las Temporalidades de la Iglesia

Ya fue otorgada y firmada la escritura por la cual pasa a figurar entre las propiedades de la Iglesia el antiguo cementerio donde se enterraron las víctimas del cólera en 1856 y se erigirá una capilla. El Presb. don Rafael Cascante tuvo la generosidad de satisfacer de su peculio el importe del otorgamiento de la escritura aludida.

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico,

Socialismo católico

(Reducido a un grupo de proposiciones)

1ª El hombre está obligado por derecho natural a socorrer a sus hermanos necesitados, porque de otro modo no habría fraternidad; y el mismo deber le corre por derecho divino y eclesiástico, como se persuadirá quien quiera leyendo a los doctores, v. gr., al Venerable Granada, oráculo de verdad y modelo de lenguaje.

2ª Esa obligación va ampliándose a medida que se acrecientan las riquezas de los unos y las necesidades de los otros. En cierto modo la doctrina de la caridad se tiene que ensanchar y aplicarse al auxilio obligatorio del Estado, de la Iglesia y de los ricos en favor del obrero y del trabajador necesitados.

3ª A aquel deber de parte de los poderosos corresponde un derecho de parte de los otros, pero este derecho, como algunos de que tratan las ciencias jurídicas, no puede hacerse efectivo por la fuerza, por no ser perfecto.

4ª El derecho del pobre debe hacerse efectivo y el deber del rico debe cumplirse, organizando la caridad de la Iglesia, la beneficencia del Estado y la benevolencia del rico, dirigidas por la doctrina cristiana, para obra en grande y de seguida, no sólo en favor del desvalido, pero también del obrero y del labrador, a quienes afecta el problema de la distribución de los frutos del trabajo.

Esa caridad, esa beneficencia, esa benevolencia no pueden diri-

girse a enriquecer, sino a mejorar la condición moral, intelectual, económica y material de los favorecidos. Proveer a la mejora de la vivienda, proveer al ahorro, proveer a la escuela, proveer al matrimonio y al cumplimiento de los deberes religiosos, hé ahí el cuadro de la acción social, que puede ser causa y antesala de riqueza.

¿Y los medios? Inculcar claro y firme al rico la obligación del auxilio sistemático y metódico, abriendo en su contabilidad una partida periódica para gravar su superfluo en bien del necesario de los hermanos. ¿Y los medios? Obtener de los gobiernos ejecutivo y legislativo un concurso, pero muy decidido y constante, en favor de la beneficencia, de las escuelas, de la salubridad, de las cajas de ahorro, de las buenas costumbres. ¿Y los medios? Dejarnos llevar por las enseñanzas de la Iglesia, de la madre Iglesia, porque eso es ella, y porque su voz y su acción tienen de difundirse desde el Vaticano, que ocupa el lugar del monte antiguo del Imperio y lo reemplaza con el monte eterno del amor, hasta las últimas parroquias, pasando por toda la jerarquía del sacerdocio.

El socialismo de Bossuet

No quiero decir, hermanos míos, que únicamente sois dispensadores de las riquezas que poseéis; no pretendo eso. Porque

como la repartición de bienes obedece al común consentimiento de las naciones y ha sido autorizada por la ley divina, sois dueños en propiedad de la parte que os ha correspondido. Pero tened entendido que si sois los verdaderos propietarios según la justicia humana, debéis consideraros como dispensadores ante la justicia divina, que os pedirá algún día cuenta de ello. No creais que Dios ha abandonado el cuidado de los pobres: aunque los veáis destituidos de todos, guardaos de pensar que han perdido enteramente el derecho natural que tienen de recibir de la masa común todo lo necesario. No, no, ricos del siglo. Dios no hace nacer el sol para vosotros solos, ni riega la tierra, ni hace que prospere en su suelo tanta variedad de semillas; los pobres tienen también parte en esos beneficios lo mismo que vosotros. ¡Confieso que Dios no les ha dado bienes en propiedad! pero les tiene asignada su subsistencia sobre los bienes que poseéis, en tanta proporción como sea grande vuestra riqueza. Y no quiere decir esto que no tuviera medios de mantenerlos de otro modo. El cuya providencia inefable provee de lo necesario aun a los animales más viles; su brazo no se ha cansado ni se han agotado sus tesoros; pero ha querido que tuviérais el honor de hacer vivir a vuestros semejantes. ¡Qué gloria, en verdad, cristianos, si supiéramos comprenderla bien! Por consiguiente, en lugar de despreciar a los pobres, debéis respetarlos como personas que Dios os envía y recomienda.

Porque, en fin, aunque los desprecieis y tratéis tan indignamente como querráis, es preciso, sin embargo, que vivan a vuestras expensas, si no queréis incurrir en la indignación del que entre los nombres augustos del Eterno y Dios de los ejércitos, se glorifica con llamarse Padre de los Pobres. Vive Dios, dice el Señor, y juro por mí mismo, que el cielo, la tierra y todo cuanto encierran es mío; vosotros estáis obligados a pagarme réditos de todo cuanto poseéis. Pero, a la verdad, por lo que a mí toca, de nada me sirven ni vuestras ofrendas, ni vuestras riquezas: soy vuestro Dios, y no tengo necesidad de vuestros bienes. No puedo tolerar que carezcan de lo necesario los pobres a quienes declaro hijos míos, a ellos, pues,

Nada hay inútil

Las cosas existen, las fuerzas se adaptan, los seres se agrupan, todo hace su deber: no hay nada inútil. Si bajamos los ojos, vemos al insecto remover la yerba: si levantamos la cabeza, vemos a la estrella resplandecer en el firmamento. ¿Qué hacen? La misma cosa: trabajar. El insecto trabaja en la tierra; la estrella trabaja en el

cielo; la inmensidad las separa y los une, todo es infinito. ¿Cómo esa ley no había de ser ley del hombre? Este también sufre la fuerza, y la sufre doblemente; la sufre por el cuerpo, la sufre por el espíritu. Su mano modela la tierra: su alma abraza el cielo. Es de arcilla como el insecto y de empuje como la estrella. El trabajo es la vida, el pensamiento la luz.

os ordeno que paguéis fielmente el tributo que me debéis.

Ved, pues, hermanos míos, como Dios nombra sus tesoreros y recaudadores generales a esas pobres a quienes despreciáis: quiere que integréis en sus manos todo el dinero que debía ir a parar a sus arcas. No les concede aquí abajo ningún derecho que sea exigible en estrecha justicia; pero les permite que cobren de todos aquellos.

A quienes El ha enriquecido, no con violencia sino en virtud de la caridad. Si se lo niegan y los maltratan, no pretende que se presenten con quejas ante jueces mortales; El mismo escuchará sus quejas desde lo más alto de los cielos: como lo que se debe a los pobres es dinero suyo, ha reservado el asunto para su tribunal. Yo soy quien los vengaré, dice, seré misericordioso con aquel que lo será con ellos, y me mostraré despiadado con los que no usen con ellos de piedad. ¡Maravillosa dignidad de los pobres! En sus manos se encuentran la gracia, la misericordia y el perdón.

Este niño de Belén, tal es el nombre que san Francisco da a mi Maestro, este Jesús que sien-

do tan rico se hizo pobre por amor a nosotros, a fin de enriquecernos con su indigencia, como dice san Pablo, este Rey pobre que al venir al mundo no encuentra librea más digna de su grandeza que la pobreza, es lo que más conmueve su alma. Así después de que el hijo de Dios se desposó con la pobreza, aunque la gente resista y murmure, ella ha adquirido nobleza y consideración en virtud de esta alianza. Los pobres desde entonces son los confidentes del Salvador y los primeros ministros del reino espiritual que a venido a fundar sobre la tierra. Jesús mismo con el discurso que dirigió a un grande auditorio sobre el monte misterioso, no dignándose hablar a los ricos sino para fulminar contra su orgullo, dirige sus palabras a los pobres, sus buenos amigos, y les dice con efusión de su alma:

«Oh pobres, que felices sois porque el reino de Dios os pertenece».

(Panegírico de San Francisco de Asís).

(De los Sueños de Luciano Pulgar)

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos coseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLESA Y MOLINA

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscribase Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

Cámara Fotográfica que ve a 365 kilómetros de distancia

Róchester, N. Y. (SIPA).— Volando recientemente a 5 000 metros sobre la parte central del Estado de Oregón, el Capitán A. W. Steuens, del Cuerpo Aéreo Militar de los Estados Unidos, enfocó hacia el Estado de Washington una cámara fotográfica especial y sacó una fotografía a 365 kilómetros, que es la mayor distancia que una lente haya podido alcanzar jamás. El Capitán Stevens no podía distinguir con la vista el Estado de Washington, cuyas montañas mismas se ocultaban tras la bruma y el humo proveniente de quemaduras forestales. Pero disparó su cámara como si se tratase de un cañón cuyo tiro fuese dirigido, previo cálculo, contra el punto donde sabía el oficial que el monte Rainier levantaba su torso de 4.300 (cuatro mil trescientos) metros. Sacada la fotografía, voló a Eugenio, en el propio Oregón, adonde llegó después de una hora de marcha, y allí reveló sus placas, en las cuales apareció una fila de montañas que no pudieron percibir sus ojos. En la lejanía, allá en el horizonte, aparecía borrosamente el monte Rainier.

El Capitán Stevens estuvo aquí hace unos días, adonde vino a conferenciar con los hombres de ciencia que, autorizados por la Secretaría de Guerra, se dedican a investigaciones relacionadas con la fotografía militar. La cámara especial de que se trata tiene una lente, única en su clase, de 30 centímetros para distancia focal, y penetra la mirada de esa lente por entre la niebla y el humo, hasta donde no podría el ojo ver ni con auxilio de un telescopio. Se

vale, a más de la luz natural, de vibraciones que son mitad calor y mitad luz pero enteramente imperceptibles.

Son los rayos ultrarrojos, cuya longitud de onda es tal que atraviesan la niebla con mayor facilidad que la luz. Es decir, hieren la placa fotográfica de modo muy semejante a como se desprenden del objeto situado atrás de la cortina de niebla. Actualmente se está tratando de preparar placas que sean más sensibles aún a esos rayos de gran longitud, haciendo así posible la reproducción de objetos a mayor distancia todavía. Como sensibilizador de los rayos ultrarrojos se ha usado mucho la criptocianina; pero ahora ha surgido un nuevo sensibilizador, la neocianina, que tiene la especialísima propiedad de abarcar una faja más amplia de rayos invisibles que la que abarca aquella substancia.

El oficial que sacó la fotografía a que nos venimos refiriendo opina que ésta puede dar importantes medidas relacionadas con la probable curvatura de los rayos de luz alrededor de la superficie de la Tierra. Tales medidas traerían consigo la posibilidad de enfocar una cámara hacia algún objeto que se encontrase realmente debajo del horizonte y obtener la imagen o cosa semejante, por medio de los rayos que hubiesen descrito la curva. Los distintos grados de densidad de la atmósfera pueden alterar de modo apreciable la dirección de la luz a largas distancias. Y ya se comprenderá el tiempo que habrá que emplear en la computación de los cálculos relativos a la curvatura de la luz.

Santorial

Sábado 23.—San Clemente, papa y mártir y santa Lucrecia de Mérida, virgen y mártir.

SAN CLEMENTE, PAPA Y MARTIR

Nació en Roma, hijo de nobilísimos padres, y deudo muy cercano del emperador Domiciano. Fué discípulo de San Pablo, a quien acompañó y ayudó en la predicación, y luego también del príncipe de los apóstoles San Pedro, quien le intuyó sucesor suyo en su cátedra pontifical, aunque no quiso sentarse en aquella Silla hasta ser cuarto pontífice. Convirtió con su predicación a muchos gentiles, por lo cual fue desterrado de orden del emperador Trajano a la ciudad de Quersona, donde halló dos mil cristianos desterrados por la confesión de la fe de Cristo, los que se consolaron mucho con el santo Pontífice. Era una ocasión, dando un pequeño golpe con un azadón en el lugar donde había visto a Jesucristo en forma de cordero, salió una fuente de agua clara y dulcísima. Viendo los infieles los continuos milagros que el Santo hacía y los muchos que abrazaban la fe católica, le echaron en alta mar con un áncora al cuello, el día 23 de noviembre, año de 102.

Curiosa operación

En Taskerent (Turquestán), ha realizado un experimento ingeniosísimo el profesor Michaelouski, director del Instituto Fisiológico.

Escogió un mandril del parque zoológico de esa población, lo anestesió y con una pequeña bomba le sacó toda la sangre de las venas.

Había que considerarlo como un ser muerto; ni respiraba ni latía su corazón. Cincuenta y cinco minutos después el profesor volvió a inyectar con gran cuidado la sangre que había sacado al mandril, e instantáneamente el animal volvió en sí sin ayuda de ningún estimulante médico.

Dos horas después, el mandril volvió a su jaula, contento y como si nada le hubiera acontecido.

El mandril continúa en perfecto estado de salud.

Síntomas protestantes

Tomamos a la prensa norteamericana: «de 500 ministros protestantes consulados, el 45 por ciento (casi la mitad) niegan el infierno».

Más aun: de 200 estudiantes de teología (protestante) sólo 21 niegan la evolución, 188 creen que... ¡descienden del mono!...

Esta es la «fe» de los futuros ministros protestantes. ¿También éstos vendrán a enseñarnos que descendemos del mono?...

Interesantes noticias

—La ciudad de Castelnuovo de Asti, en Italia, lugar del nacimiento de Don Bosco se llama en adelante Castelnuovo Don Bosco.

—La hija única del «rey del acero» americano Carlos Schwab, ha entrado al monasterio de Carmelitas descalzas de Groenoburg.

—Igualmente en el monasterio de Carmelitas de Hanoy, ha tomado el velo la sobrina del Virrey de Cochinchina. El virrey era budista, pero debido a los servicios presentados al rey por

Monseñor Pignease de Béhame, y por admiración hacia la obra de los misioneros cristianos se ha mostrado siempre favorable a la religión católica.

—El Presidente Leguía ha decretado que en las escuelas de la república del Perú no se enseñe otra religión que la católica. Los establecimientos que no se conformen a esta decisión serán cerrados.

—En Hiangchan, cerca del Perú, el señor Aioung Siling, ministro que fué de hacienda, dirige un orfanato de 2,000 niños.

La costumbre del tatuaje y los negros africanos

Vieja y por demás comentada es la costumbre del tatuaje, siendo los continuadores de ella, en la actualidad, los negros africanos, gran número de marineros de diversos países, y uno que otro individuo de remotas tierras donde se mantiene una especie de culto a esta costumbre. Y uno se pregunta ¿cómo esas gentes soportan las dolorosas operaciones de tatuarse?... ¿Con qué fin? En las tribus, claro está, no hay que preguntarlo: ello es un comprobante de vanidad y aún de belleza; pere en aquellos hombres que viven en contacto con la civilización?

En el Cairo y en la costa marroquí hay considerable can-

tidad de profesionales del tatuaje, con los correspondientes modelos de dibujo para que el cliente haga su elección. Y aseguran viajeros muy dignos de ser creídos, que esos «tatuadores» han alcanzado tan sorprendente perfección, que bien se puede considerar como artífices en esa clase de oficio. Graban en el cuerpo humano los motivos más estupendos con gran perfección; aunque ya sabemos que las tales «maravillas» le proporcionan verdaderas torturas en su piel. Negros hay que apenas han dejado un palmo de su cuerpo sin esa operación, creyéndose más embellecidos y poseedores quizá de un influjo, por lo que consideran como un aspecto de belleza y ornamentación física.

Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

PORSIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones.

MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.

Premio: Una medalla de oro y cien colones.

Habrán un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presb. don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 1º de Noviembre de 1929.

VACUNA ANTITUBERCULOSA — PREVENTIVA Y CURATIVA — FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.



Linimento KRUP (ZUNICA)
MARCA REGISTRADA

Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha probado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057
Y en todas las farmacias

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Suscríbase a este diario

Anuncie en este diario

Niñas mimadas

Hay un gran número de mujeres jóvenes que se aburren, y no saben qué hacer con su vida.

No es desde luego la pobreza la causa de este aburrimiento, y muchas veces las mujeres más agraciadas físicamente son las que se lamentan con mayor desesperación de sufrir una existencia llena de tedio.

La muchacha que llega a los dieciocho años y sigue siendo la niña mimada en el hogar, es con frecuencia la que primero se dá cuenta del fastidio, y comienza a languidecer pensando en cosas irrealizables: porque ella, que todo lo tiene, cuidados, dinero, belleza, cariños, siente la nostalgia del sufrimiento.

Sólo hay un remedio enérgico para curar a las mujeres de ese estado de ánimo que de languidez puede tornarse en histerismo: el trabajo. Pero el trabajo rudo

que hace sentir que el cuerpo se dobla y las piernas flaquean.

A una chica que comienza con síntomas de desfallecimiento y tristeza, que no tiene origen en una dolencia real, hay que suprimir los paseos en auto, obligándola a recorrer grandes extensiones a toda prisa, de grado o por fuerza, hasta que sienta la necesidad de echarse en el suelo para descansar.

Muchas de las mujeres amargadas y llenas de preocupaciones han sido en su hogar niñas mimadas, a quienes nunca se contradijo en sus caprichos. En cambio, vemos a las muchachas a quienes sus padres han enseñado desde los primeros años al amor al trabajo, y que no podemos menos de reconocer que no sólo son más felices y más sanas, sino que saben labrar la dicha de su esposo y el porvenir de sus hijos.

AURORA BOREAL

Campaña Aérea contra los mosquitos en Haití

Washington (SIPA).—Según informe que ha hecho pública la Secretaría de Comercio de los Estados Unidos, últimamente se han efectuado con gran éxito en Haití ciertos experimentos relacionados con el exterminio de los mosquitos. Los llevó a cabo un aviador del cuerpo de infantería de marina de los Estados Unidos con un aeroplano del mismo cuerpo, y consistieron en espolvorear una mezcla de cardenillo y cal, en la porción de 33 1/8 por 66 2/3 por ciento de su peso. La mezcla de que se trata se esparció sobre las regiones donde más abundan los mosquitos en aquella república antillana y la cantidad que se usó fué poco más o menos un kilo por hectárea.

Entre los terrenos escogidos para el efecto figuran los arrozales próximos a la playa de Bailey la cual se encuentra a unos ocho kilómetros al oeste de Puerto Príncipe. El resultado de los experimentos fué a tal punto satisfactorio, que es de esperar que el Gobierno haitiano adoptará de fijo el procedimiento y lo empleará sistemáticamente, valiéndose de aeroplanos y, a falta de éstos, de máquinas de mano, para librar de mosquitos al territorio nacional. En cuanto a los aviones, seguramente podrá contar con los del cuerpo de infantería de marina de los Estados Unidos en las épocas del año en que más abundan esos insectos.

Por los difuntos

Los católicos de Dinamarca, discurriendo como tales, han proscrito las flores, coronas y guirnaldas sobre los féretros. En lugar de éstas, los parientes y amigos del finado colocan sobre su ataúd unas tarjetas enlutadas o cromos especiales que llevan escritos el número y clase de ofrendas que cada cual ha hecho para misas u obras de caridad. ¿Qué costumbre, dice a este propósito un periódico norteamericano, podría darse más propia y religiosa que esa? Digna es de que se le imite dondequiera. ¡Oh! ¿Quién querrá introducirla en los Estados Unidos? ¿Y quién, decimos nosotros, será tan afortunado que la introduzca en nuestra católica Costa Rica? ¡Cuánto ganarían con ello nuestros difuntos!

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

Acontecimiento social

Anteayer se efectuó en la Catedral Metropolitana la boda de don Guillermo Vargas Facio con la Srta. Lily Rohrmoser. La bendición nupcial impartióla el M. I. Sr. Canónigo Lic. don Ricardo Zúñiga. Dada la alta posición que en nuestra sociedad ocupan los contrayentes, el acto revistió el carácter de verdadero acontecimiento.

Deseamos la mayor ventura al nuevo hogar.

Casa que será monumento a Clemenceau

Estanford. — La casa que ocupara en un tiempo Georges Clemenceau, el «Tigre», será convertida en un «monumento a Clemenceau».

La propiedad será conocida con el nombre de «Castillo Clemenceau», según informa su propietaria Helen Woodruff Smith.

La nota curiosa

La flor cañón

Entre las muchas curiosidades y anomalías de la naturaleza, pocas habrá tan dignas de mención como las que ofrece una especie de orquídea a la que los naturalistas conocen con el nombre de Ploglotis Portiophila. La flor es amarilla y nunca hay más de una por planta y tiene la rara propie-

dad de que por la noche sus pétalos se contraen, formando una especie de receptáculo cerrado al que sirve como de puerta el pétalo superior.

Pues bien: basta que el más ligero agente exterior, como la picadura de un insecto cualquiera, por ejemplo, roce la orquídea, para que el labelo, o sea el pétalo que cierra, salte, produciendo un efecto parecido al de un disparo.

Escuela "Presbítero Cecilio Umaña"

En San Vicente de Moravia, el próximo domingo 24, a las 14 horas, tendrá verificativo el Acto de Clausura y Exposición de Labores Manuales. — Local de la Escuela Pública

PROGRAMA

- Himno Nacional. Alumnos del VI grado, Señoritas del Curso Libre y todos los concurrentes.
- «Amistad, Alma Campesina». Alumnas del VI grado.
- «Niñas y Mariposas», por Billo. Representado en carácter por niñas de la Escuela Pública, Música Sr. Rodríguez.
- «El balcón». Cuasi comedia en un acto. Señoritas del Curso Libre.
- «Serenata aldeana». Juguete. Alumnos del VI grado.
- Himno a Centro América. Coro de los escolares.
- «Quiero estar a la moda». Diálogo. Señoritas del Curso Libre.
- Palabras relativas al acto. Director de la Escuela de Beneficencia.
- «El premio de la usura». Juguete cómico. } Colaboración
- «El vendedor a domicilio». Dramatización. }
- Las Vacaciones. Canto de todos los escolares.
- Distribución de Certificados. Allocución. Sr. Visitador del Circuito II.
- Himno de la Escuela «Presbítero Cecilio Umaña»
- Se abre la exhibición de labores de aguja.

La Dirección de la Escuela de Beneficencia invita a este acto al público en general, pero esencialmente a los señores padres de familia de los escolares y a los antiguos alumnos de la Escuela del Padre Umaña

Recibirán su Certificado de Conclusión de Estudios Primarios:

- | | | |
|------------------|----------------------|---------------------|
| 1 Morales Anita | 4 Garita Melchor | 7 Rodríguez Abel |
| 2 Torres Celia | 5 Gutiérrez Franklin | 8 Rosales Agapito |
| 3 Valverde Nelly | 6 Román Ulises | 9 Vargas Juan Félix |
| | | 10 Zúñiga Daniel |

San Vicente, 21 de Noviembre de 1929.

A nuestros Agentes

Teniendo la Administración de este diario informes de que el periódico últimamente se ha recibido en provincias con mucha irregularidad y a fin de sentar las correspondientes responsabilidades en lo futuro, rogamos a nuestros agentes comunicarnos sin demora cualquier omisión o atraso que observaren en la llegada del diario.

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acometedora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en las pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, almorranas, tordez del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque difícil de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino ahuyentan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y coxalgias, y la dolorosa agría causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad debilitada.

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, é en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los pértos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

No. 7 East 22 nd Street, Suite No. 204, New York, U. S. A

REFRESCOS | **TRAUBE** | CERVEZA